

LA TAUPE ROUGE

bulletin des cellules de Brest de la ligue communiste

SES LUTTES OUVRIERES : ON N'ATTENDRA PAS LES ELECTIONS

Big Dutchman
(St Carreuc)
Kaolins
(Flemer)
Oraly
(Guidel)

PETITES ENTREPRISES

GRANDES GREVES...

LES RETOMBES DU JOINT FRANCAIS

La grève du joint français, au printemps dernier, a montré, en Bretagne, l'irruption massive d'une jeune classe ouvrière sur le terrain de la lutte des classes. Cette grève du Joint Français, par sa longueur, par ses formes, par l'unité qu'elle a créée autour de la classe ouvrière a modifié profondément les comportements politiques et sociaux dans la région tout entière.

Grâce aux grévistes du Joint Français, partout dans la région la classe ouvrière a compris que le patronat ne lui faisait pas un cadeau miraculeux en venant créer quelques entreprises. Qu'au contraire, en venant s'implanter ici, il cherche une main d'oeuvre à bon marché, profitant du chômage important dont le capitalisme est responsable pour imposer la surexploitation; sans compter les multiples primes que touchent ces entreprises de la part des pouvoirs publics en gage de leur bonne volonté de "décentralisation".

Longtemps le patronat a cru qu'il pourrait faire régner sa loi du profit maximum dans ces entreprises, considérant dans doute que les travailleurs bretons étaient le

bétail idéal, docile à souhait, parce qu'il n'avait le choix qu'entre toucher des salaires de misère dans les usines pirates ou crever à petit feu dans les petites exploitations que les Mansholt ou Vedel veulent supprimer, toujours au nom du profit.

Les huit semaines de grève résolue et unie des ouvriers du Joint Français, ont montré qu'il était possible de lutter contre ce patronat de combat, et de vaincre. Et depuis d'abord dans la région de Saint Brieuc, jusque dans les plus petites entreprises, jusque dans les secteurs considérés comme les plus calmes, les travailleurs s'organisent, discutent des moyens de lutter: de multiples sections CFDT se créent sur les côtes du Nord, grâce au prestige de ce syndicat après la grève du Joint, mais aussi grâce au discrédit et à la méfiance qu'inspire la CGT, qui au moment du Joint était plus préoccupée de chasser les gauchistes

EDF GREVE ILLIMITEE

Dans la foulée de la mobilisation du 24 Octobre, les travailleurs de l'EDF de Brest Landerneau, Morlaix, sont partis en grève illimitée.

Leur lutte vise à donner un coup d'arrêt à la politique de "rentabilisation" pratiquée depuis des années par l'EDF, qui se traduit pour eux par des conditions de travail de plus en plus pénibles, et pour les usagers par un service de plus en plus médiocre (délais d'attente, sécurité), faute de personnel suffisamment nombreux pour l'assurer.

La grève est organisée par un comité de grève démocratiquement élu, regroupant les travailleurs syndiqués et non syndiqués. Il délibère chaque jour de la conduite à tenir dans la lutte, prends en charge les rapports avec la direction, la popularisation de la lutte vers l'extérieur.

A la demande d'amélioration des conditions de travail et d'embauche de personnel, la direction de l'EDF oppose pour le moment un refus. Si cette attitude persiste, les travailleurs de l'EDF devront durcir la lutte et procéder à des coupures de courant. Préparons-nous à les soutenir dans nos entreprises et dans les quartiers contre les attaques que la bourgeoisie locale ne manquera pas d'orchestrer contre eux.

**SOLIDARITE TOTALE AVEC LA LUTTE EXEMPLAIRE
DES TRAVAILLEURS DE L'EDF!**